

Le martyr du Rwanda

M. Pierre Cougot, chercheur à Pau, nous écrit après lecture de nos articles consacrés au drame du Rwanda (mai , juillet et août 1994) :

La religion est également impliquée dans ce processus de folie meurtrière. Le Rwanda est l'un des rares pays où l'animisme traditionnel a été pratiquement éradiqué et où la population est totalement christianisée (plus de 90% de chrétiens, 65% de baptisés dans le rite catholique, ce qui en fait le pays le plus catholique d'Afrique.) Lors des précédents massacres de la minorité tutsi, les organisateurs des charniers sortaient des séminaires, comme en témoigne Paul Del Perugia : *"Au matin de la Noëlle-Rouge (en 1963), un homme politique hutu, formé dans les séminaires, disait tout naturellement : "Vous avez eu 1793 et la Terreur. Votre Révolution est garante de la nôtre" et il envoyait à la torture ceux qui ne pensaient pas correctement."* Comme il se doit dans un pays de l'apartheid, la hiérarchie catholique rwandaise est presque entièrement hutu.

L'archevêque de Kigali était également membre du parti unique au pouvoir au Rwanda, et cela officiellement jusqu'en 1985. Si la France aidait et formait les militaires gouvernementaux, le Vatican intronisait des évêques politiquement impliqués dans l'ethnisme hutu, des évêques qui soutenaient le régime contre le FPR et préparaient la population...

Mots-clés

- **Rwanda**

Voir aussi :

- De la folie à l'espérance
- Une Afrique endeuillée, si loin de l'Europe...
- Le martyr du Rwanda